

MAISON DES JEUNES L'ECLIPSE

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE 2024

DU 30 AVRIL 2024

Présent·es :

Hacene Debbah	Président
Nadim Boutemine	Membre comité
Clirim Ibrahim	Membre comité
William Gessene	Membre comité
Akram Draidj	Membre comité
Patrick Monteiro	Responsable d'équipe
Diogo Martins	Animateur socioculturel
Olivier Bérout	Animateur socioculturel
Marie Cazeneuve	Animatrice socioculturelle
Sergio Carvalho	Moniteur
Aminat Datsieva	Monitrice
Sacha Missotten	Moniteur
Kenzy Briki	Moniteur
Djibril Sidibé	Jeune
Serge Koller	SCS Vernier
Sonja Hanachi	FCLR
Rachel Ducrot	Responsable équipe MQ Avanchets
Kadija Lenaud	Procès verbaliste
Gilles Revadier	Correspondant de Nuit
Joaquim Schwitzguenel	Correspondant de Nuit
Angelo Torti	CR FASe
Patrick Teles	Fiduciaire Chavaz SA
Ambre Miralles	TSHM Vernier
Massimo Lanzoni	TSHM Vernier
Roman Engel	Jeune
David Mansueki	Jeune
Elio Russo	Jeune

Leon Bajram	Jeune
Omar Mohamed	Jeune
Blend Shaqiri	Jeune
Guillerme Silva	Jeune
Elnes Panzo	Jeune
Enis Demiri	Jeune
Walid Walter	Jeune
Arber Xhaferraj	Jeune
Bada Santana	Jeune
Angelo Santos	Jeune
Al-Hassan Kambar	Jeune
Etnik Mehmeti	Jeune
Kastriot Tahiri	Jeune

Excusé-es :

Juan Manrique	Membre comité
Junior Mazolo	Membre comité
Cédric Sintes	Membre comité
Caroline Tuberosa	Animatrice socioculturelle

Hacene Debbah ouvre la séance à 20h11, et souhaite la bienvenue aux participants.

1. - OUVERTURE DE LA SEANCE, MOT DU PRESIDENT, APPEL AUX MEMBRES ET APPROBATION PV de l'AG DU 4 AVRIL 2023

L'Assemblée générale approuve le procès-verbal.

2. - PRESENTATION DU RAPPORT D'ACTIVITES 2023

La parole est donnée à Patrick Monteiro pour introduction de ce point.

Patrick Monteiro invite chaque membre de l'équipe d'animation à se présenter, avant de passer au rapport d'activités 2023. Il excuse par ailleurs l'absence pour cause de vacances de Caroline Tuberosa, animatrice.

Au nom de l'équipe d'animation et du comité, Patrick Monteiro souhaite remercier Angelo Torti coordinateur de région FASe, sur le point de partir à la retraite, pour le soutien qu'il a apporté à l'équipe dans le cadre de sa fonction.

Présentation de l'équipe.

Activités clés 2023

Boxe féminine

Cette activité a vu le jour à la suite d'un questionnement sur la place des filles au sein de l'Eclipse et des quartiers populaires en général, et pour répondre à un besoin exprimé par les usagères du lieu d'avoir une activité plus structurée que les accueils libres.

Il s'agit entre autres d'un outil de création de liens avec les professionnels de l'Eclipse mais également entre les jeunes, offrant l'opportunité d'une mise en mouvement par le biais d'une pratique sportive, encadrée de manière éducative, y compris par un/e coach sportif/ve qualifié/e. L'activité est proposée de manière hebdomadaire, tous les mercredis, à l'école Avanchet-Salève. Une trentaine de filles prend part au projet pour une fréquentation moyenne par session de 6-7 personnes.

Accueil continu du cycle d'orientation des Coudriers

Ce projet, préalablement porté durant 7 ans par la maison de quartier des Avanchets, est un espace de rencontres entre les élèves des Coudriers et les travailleurs sociaux durant la pause de midi, les lundis, mardis, jeudis et vendredis. Des repas peuvent être commandés sur inscription, mais les élèves ont également la possibilité d'apporter leur repas à réchauffer sur place. Une moyenne de 50 jeunes par jour fréquente ce dispositif, dont une vingtaine qui commande un repas. L'objectif est de pouvoir créer du lien avec ces jeunes pour faire émerger

leurs besoins, mais également de promouvoir l'Eclipse. Par ce biais l'équipe souhaite développer le travail en réseau et favoriser un contact avec les parents.

Camp d'été et camp de ski

Ces activités proposées à prix abordable donnent l'occasion aux jeunes de sortir de leur quartier, mais également de développer certaines aptitudes organisationnelles et de vie quotidienne telles que tâches ménagères et préparation des repas. Le camp de ski s'est déroulé durant les vacances de février, dans la région du Grand Saint-Bernard, et 12 jeunes y ont participé. Quant au camp d'été, 11 jeunes se sont rendus à Locarno début juillet.

Dans la perspective d'augmenter la capacité d'accueil de cette offre, l'activité a pu accueillir cette année 14 jeunes en février, et il en sera de même pour le camp d'été prévu cet été à Montpellier.

Hacene Debbah fait part de la volonté du comité d'ouvrir la collaboration avec la FOJ, dans l'idée d'une mixité entre public de foyer et de maison de quartier. Il précise que cette expérience a été testée il y a deux ans dans le cadre d'un voyage en Ardèche et qu'elle a été très concluante, ayant notamment permis une belle création de liens.

Projet Equinoxe

Ce projet destiné aux jeunes adultes (18-25 ans) se déploie depuis presque trois ans, mais a toujours un statut de projet pilote notamment pour des questions de coût (50 % animateur, 650 heures de monitorat + CHF 5000.-/10'000.- de budget de fonctionnement) et de la nécessité de faire évoluer chaque année l'offre au gré des réalités et des besoins des jeunes. L'objectif est de parvenir à créer ou recréer du lien avec des jeunes en rupture de parcours, afin de les réintroduire dans les radars communaux et cantonaux, en les orientant vers des partenaires adéquats selon leurs besoins, en mesure de les remobiliser dans un projet professionnel.

Depuis 2023 les partenaires sont invités au sein de la maison de quartier pour rencontrer les jeunes durant 2 heures, ce qui permet de créer des liens pour encourager la prise de contact. En 2023, plus de 50 jeunes étaient dans le dispositif et un stage de réinsertion a été mis sur pied cette même année, d'une vingtaine d'heures par semaine, destiné à une personne majeure, donc hors du dispositif FO 18 et ni en lien avec une structure communale ou cantonale. Le jeune qui en a bénéficié a pu suivre un cours de langue durant 4 mois, à l'IFAGE, pour lui permettre une remise à nouveau dans le but de démarrer un apprentissage d'employé de commerce.

La perspective 2024 de l'équipe est de poursuivre le développement de ce dispositif avec les soirées ligue des champions qui accueillent entre 20 et 30 jeunes majeurs.

Une deuxième soirée ligue des champions sera instaurée durant le second semestre, car l'activité s'avère non négligeable pour créer du lien en vue d'un suivi individuel à d'autres moments, notamment dans le cadre des permanences administratives des mardis et jeudis après-midi.

Summer Eclipse

Ce dispositif, qui a connu successivement plusieurs noms, permet d'atteindre un public plus large que les 12- 20 ans, l'idée étant de rencontrer les jeunes dès 10 ans, futurs usagers du lieu, ainsi que leurs parents. Par ce biais, l'occasion est par ailleurs donnée à l'équipe de valoriser au sein du quartier certains jeunes par des stages XP, et de travailler sur l'image parfois encore négative de l'Eclipse. Summer Eclipse se déploie durant les trois premières semaines de juillet dans le préau de l'école Avanchet-Salève, ce qui permet de répondre à la demande des habitants de ce secteur, désireux de voir davantage d'animations s'y dérouler. L'activité accueille près de 200 enfants, 150 ados, 73 jeunes adultes et environ 94 parents.

Pour l'année 2024, dans le cadre de l'euro de foot, l'objectif de l'équipe est de diffuser quelques matchs en complémentarité avec la maison de quartier des Avanchets, et non en doublon. Les accueils auront plutôt lieu en fin de journée car ce créneau horaire permet d'attirer plus d'ados, l'idée étant aussi de leur proposer davantage de stages XP.

Hacene Debbah passe au vote du rapport.

L'Assemblée générale approuve le rapport d'activités 2023.

3. RAPPORT DU TRESORIER ET DU FIDUCIAIRE DE REVISION DES COMPTES 2023

- Discussion, approbation et décharge du comité

Hacene Debbah passe la parole à Patrick Teles de la société fiduciaire pour présentation du rapport de trésorerie.

Patrick Teles annonce une perte sur exercice de CHF 2452.06, à peu près identique à celle de l'an dernier. Rien n'est inquiétant sachant que les liquidités et fonds propres sont suffisants. Il se propose toutefois de commenter certaines variations de liquidités qui pourraient prêter à confusion.

En comparant 2022 à 2023, le lieu avait CHF 26'000.- de liquidité en 2022 contre CHF 80'000.- en 2023. La variation d'environ CHF 54'000.- s'explique notamment par le versement d'une subvention complémentaire Equinoxe par la Ville de Vernier de CHF 30'000.- et qui n'a été utilisée qu'à hauteur de CHF 3000.- sur les comptes 2023. Un transitoire a donc été créé pour que les liquidités soient utilisées sur l'exercice 2024. Une autre subvention de la Ville de Vernier pour la tenue de comptabilité a été versée en 2023, comprenant la part 2022 qui n'avait pas été versée, ce qui explique également cette augmentation de liquidités.

Au niveau du compte de résultat, Patrick Teles relève que les termes du rapport ne sont pas vraiment parlants, mais que les activités explicitées durant la présentation du rapport d'activités s'y retrouvent.

Lecture de la conclusion du rapport des réviseurs par Patrick Teles, laquelle recommande l'approbation des comptes.

Hacene Debbah passe à l'approbation des comptes et à la décharge du comité.

L'Assemblée générale approuve les comptes et donne décharge au comité.

4. ADMISSION DES NOUVEAUX MEMBRES

Hacene Debbah annonce l'adhésion de trois nouveaux membres :

- Shkodran Kamberi
- Ana Paula Ronein
- Fitim Fazliu

Il leur souhaite la bienvenue même s'ils ne sont pas présents ce soir.

5. ELECTION POUR L'EXERCICE 2024-2025 DES MEMBRES DU COMITE

Hacene Debbah annonce la démission de Junior Mazolo précisant que ce dernier n'est pas remplacé. Il suggère un vote en bloc et non nominatif, indiquant que les membres du comité sont les personnes présentes ce soir et les deux excusées.

Le comité est élu par acclamations

6. LIGNE D'ANIMATION POUR LE NOUVEL EXERCICE

Patrick Monteiro souligne que les jeunes vont continuer d'être au centre des réflexions de l'équipe, et que pour ce faire les projets en prévision font l'objet d'une ou deux séances par année et qu'ils sont également directement questionnés auprès des jeunes.

L'équipe souhaitant également pérenniser certains projets, la Ville de Vernier lui a accordé, en 2024, une subvention extraordinaire de CHF 5000.- pour couvrir les frais de la coach sportive qui intervient dans l'activité de boxe féminine. Un soutien communal à hauteur de CHF 10'000.- destiné au projet Equinoxe est également attendu pour les 650 heures de monitorat financées jusqu'à présent par le fonds FACS de la FASE. Patrick Monteiro profite de remercier le secrétariat général de la FASE pour ce soutien. Comme indiqué dans le point précédent, le non-dépensé de la subvention extraordinaire dédiée au projet Equinoxe, versée par la Commune en 2022, permettra de payer le salaire d'une animatrice jusqu'à décembre pour un taux d'activité d'environ 15 %.

7. PERSPECTIVES BUDGETAIRES 2025

S'agissant de l'année 2025, une demande a déjà été formulée à la Commune pour intégration du montant de la boxe dans la subvention ordinaire de l'Eclipse. Pour Equinoxe, un poste dédié à hauteur de 50 % est envisagé en 2025, avec souhait de pouvoir intégrer dans ce budget de fonctionnement ordinaire les heures de monitorat dès 2026.

L'équipe souhaite également pouvoir continuer à développer et renforcer les liens avec les jeunes et les parents, ainsi qu'avec les entités jeunesse ressources pour élargir la liste des partenaires.

En guise de dernière perspective, l'équipe aimerait trouver un moyen de valoriser ce bâtiment qui existe depuis longtemps et qui mériterait une restauration progressive dans le cadre d'une collaboration avec les jeunes et la Commune.

8. FIXATION DES COTISATIONS POUR 2024

Hacene Debbah propose à l'Assemblée générale de maintenir la cotisation à CHF 12.-, ce qui équivaut à CHF 1.- par mois.

L'Assemblée générale valide le maintien de la cotisation à CHF 12.- pour 2024.

9. DIVERS

Remerciements

Hacene Debbah remercie tous les partenaires et en particulier Angelo Torti qui, tout au long de sa fonction de coordinateur région, a su soutenir l'équipe en matière de réflexion et dont l'implication depuis plusieurs années a contribué à stabiliser l'équipe.

Applaudissements.

Il remercie également la Commune, représentée ce soir par Serge Koller, pour son écoute, même lorsqu'il y a parfois désaccord, Sonia Hanachi pour la FCLR, les TSHM, ainsi que l'équipe de l'Eclipse pour sa disponibilité et son adaptabilité. Il se félicite de constater que cette dernière est très soudée, et fait remarquer que cette belle dynamique réjouit le comité qui l'apprécie vivement. Pour terminer Hacene Debbah salue le travail mené par tous ayant permis de valoriser cette belle structure.

Applaudissements.

Serge Koller remercie au nom de la Commune le comité et l'équipe pour leur investissement. Il rebondit sur les propos d'Hacene Debbah en confirmant que la collaboration n'est pas toujours simple, mais relève que quelques points d'achoppement permettent aussi des remises en question, d'autant plus que certains projets complexes portés par le lieu méritent parfois un éclairage allant au-delà d'une lecture purement administrative. Il invite donc comité et équipe à conserver cette flamme et cette pugnacité pour les usagers de l'Eclipse.

Applaudissements.

Serge Koller informe que la Commune a récupéré le dispositif VSR afin de pouvoir réactiver des projets culturels et sportifs, en collaboration avec les TSHM et l'ensemble des lieux. Il tient à passer cette information et à souligner que pour la Commune il est important que la fusion prenne autour de ce projet.

Formation

Sonia Hanachi intervient pour rappeler que la FCLR est là pour soutenir les bénévoles, ce qui au passage n'exclut pas le dialogue avec les professionnels. Dans le cadre de ce soutien que la fédération peut apporter, elle fait notamment état de formations intéressantes qui ont pour but de faciliter le travail des bénévoles, mais elle tient également à signaler que toute demande, envie ou besoin en formation peut être remonté à la FCLR afin de prévoir une mise sur pied dès la rentrée prochaine.

Remerciements et aurevoir d'Angelo Torti

Angelo Torti remercie l'ensemble du comité et particulièrement Hacene Debbah avec lequel il a été le plus souvent en contact. Il relève que ce dernier, particulièrement aguerri à l'argumentation permet de faire avancer les choses et que grâce à cette poigne la parole de l'Eclipse est entendu et prise en compte au-delà du personnage.

Il remercie l'équipe pour la qualité de son travail, ayant pu observer sa capacité à pouvoir répondre à un nombre non négligeable de situations pas toujours faciles. Il remercie également chaleureusement les moniteur/trices et l'ensemble des collaborateurs/trice du lieu qui contribue à son rayonnement. Il formule un remerciement appuyé à Patrick Monteiro qui a fait un très joli travail avec l'équipe, également sur les aspects RH.

Angelo Torti remercie Serge Koller et l'engagement de la Commune, et se réjouit de voir les partenariats futurs qui émergeront. Il se dit confiant pour la suite et souhaite le meilleur au lieu.

Applaudissements.

Hacene DEBBAH clôt l'Assemblée générale à 20h55

M. Hacene DEBBAH
Président de la Maison des Jeunes de l'Eclipse

Kadija Lenaud
Procès verbaliste

Genève, le 30 avril 2024